
山陽小野田市議会

平成２９年３月議会

議会報告会

プログラム

＊開会挨拶

＊３月議会の報告

・ 総務文教常任委員会

・ 民生福祉常任委員会

・ 産業建設常任委員会

・ 山口東京理科大学薬学部設置促進並びに利活用

調査特別委員会

・ 一般会計予算決算常任委員会

＊質疑応答

総務文教常任委員会

山陽オート特別会計予算

・ 歳入歳出予算総額９２億６９２万円

（昨年度比 ７億７４２万８０００円増）

概要

＜歳入の主なもの＞

勝車投票券発売収入
８６億２４０５万円

場外発売事務協力収入
４億４３０万円

＜歳出の主なもの＞

勝車投票券払戻金
５９億６７２１万円

包括的民間委託料
６億２０００万円



明らかになったこと

・ ４重勝単勝式（当たるんです）の実績

⇒ミニが25回成立。メガ、ギガは不成立

⇒29年度は、ミニ150回、メガ4回、ギガ1回の成立を

見込んで予算計上(5億790万4000円）

・ 29年度の地域公益事業の内容（1200万円）

⇒障害福祉施設の改修や学校の放送設備

・ 日本写真判定（株）と５年契約をする予定

結果 ・ 賛成多数で可決

質疑応答

＊発言の前に自治会名とお名前をお願いします。

＊質問は一問一答で行います。

＊質問内容は簡潔にお願いします。

民生福祉常任委員会

病院事業会計予算

患者数等（前年度予算比）

項目 ２９年度予算 ２８年度予算 比較

入院患者 ６７，５２５人 ６５，７００人 １，８２５人

入院１日平均 １８５．０人 １８０．０人 ５．０人

外来患者 １０４，９２０人 １０９，３５０人 ▲４，４３０人

外来１日平均 ４３０．０人 ４５０．０人 ▲２０．０人

医業収益 38億5,702万7千円 37億1,314万円 1億4,388万7千円

入院単価 ３６，２００円 ３５，５００円 ７００円

外来単価 ９，６００円 ９，３００円 ３００円

診療科 １４
病床数 ２１５



� 主な論点

＊患者数、単価を高めに設定した理由は？

経営改善の業務委託の効果を見込む
連携強化により、他病院からの紹介増

＊２９年度予定の医師数は２８人だが、現状は？

正職員の医師２２人 嘱託医師４人
非常勤医師５４人

� 主な論点

＊病院機能評価はどうするのか？

７月に経営改善の報告書の提出を受
け、確実に実行する。その後の課題

� 結果 全員賛成で可決

＊院内保育所の利用状況と利用料は？

利用者２２人 市民病院関係者９人
利用料月２５，０００円

質疑応答

＊発言の前に自治会名とお名前をお願いします。

＊質問は一問一答で行います。

＊質問内容は簡潔にお願いします。

産業建設常任委員会



予算総額：２，６１８万２千円

（前年度比４５０万円減）

主な歳出 管理費 → ６２８万４千円

機器の更新 → ２２０万４千円

借金の返済 → １，９７９万８千円

主な歳入 駐車場使用料 → １，２８９万４千円

繰入金 → ７１６万８千円

* 繰入金については平成３０年、３１年で一般

会計に返納。

概要

料金値下げにより利用客は増加したか。

1日につき7台増加した。

料金収入は。

料金値下げにより約半額である。

ロータリー側に出口が欲しい。

安全上問題があり公安委員会と協議していく。

主な論点

・ 身障者用のスペース、駐輪場については厚狭駅バ

リアフリー化計画に併せて検討をしたい。

・ 定期券、プリペイドカードは都市計画課、総合事務

所で販売。文化会館ではプリペイドカードのみを販売

している。

・ 定期券、プリペイドカードの販売箇所については広

報が必要である。

・ 定期券、プリペイドカードを厚狭駅で販売できるよう

にしてほしい。

その他

〇 結果 全員賛成で可決

質疑応答

＊発言の前に自治会名とお名前をお願いします。

＊質問は一問一答で行います。

＊質問内容は簡潔にお願いします。



山口東京理科大学薬学部設置促進
並びに利活用調査特別委員会

薬学部校舎完成予定図

件名 相手方 金額（総額） 方式 結論

A棟建築主体工事
嶋田工業・ヘキムラ興業

共同企業体
21億7080万円

指名競争入札
（３社）

可決（全員賛数）

B棟建築主体工事
西松建設・富士産業
共同企業体

18億2520万円 随意契約 可決（賛成多数）

A,B棟機械設備工事
三建設備工業・

嶋田工業共同企業体
13億8240万円

指名競争入札
（２社）

可決（全員賛成）

A,B棟電気設備工事
中電工・太陽産業
共同企業体

7億6680万円
指名競争入札
（１社）

可決（全員賛成）

物品の購入
（株）紀伊國屋書店
広島営業所

15億7896万円 随意契約 可決（賛成多数）

＜随意契約＞

競争入札によらずに任意の相手と契約を締結すること

B棟建築主体工事について

主な質疑

経緯

・ 入札では最低制限価格で失格したのに、なぜそれ

以下の金額で随意契約をしたのか？

→随意契約は入札と異なり、最低制限価格を設定し

ていない。業者からの提出資料とヒアリングで

施工が可能かどうか調査している。

３社による
指名競争入札

予定価格を超過

最低制限価格を
下回り失格

２回目の
入札を辞退

２社による
見積り合わせ

１社１社

２社２社



・ 随意契約について適正化のためのガイドラインを

作成しているのか？

→作成していない。随意契約については、個別に決裁

を行いながら判断する方法をとっている。

・ 明確な基準がないまま多額の随意契約を判断する

ことはあまりにも無防備ではないのか？

→無防備ではない。薬学部受験生やリクルートした教職

員に対して市の社会的責任を果たす必要があった。

物品の購入（研究機器類の整備）について

主な質疑

経緯

工程表及び配置図を作成
支援業務に対応が条件

登録者名簿の項目がないため、
指名競争入札ができない

施工図の作成と同時期に
備品業者を決定する必要

２社による見積り合わせ
見積書を開札し低い方と締結

しかししかし

そこでそこで

・ 随意契約すべきと判断した理由は何か？

→平成30年４月の薬学部開設を広く発信してきた。

市の社会的な信用がどうなるかを考えて判断した。

・ 業者を選定するための実績はどのようなものか？

→文科省への申請に関する支援業務、過去10年の施工

実績、備品配置のコーディネートができることである。

・ 随意契約は例外であり、その適用にはガイドラインが

必要と考えるがどうか？

→今後は、基準・マニュアルを策定する必要があると

痛感している。

質疑応答

＊発言の前に自治会名とお名前をお願いします。

＊質問は一問一答で行います。

＊質問内容は簡潔にお願いします。



一般会計予算決算常任委員会

予算総額 ３４９億８００万円

前年度比 ＋６２億９,６２８万５,０００円（＋２２％）

平成２９年度一般会計予算

〇 審査方法

主要事業として１８事業を中心に審査

（増額の主な要因）

山口東京理科大学薬学部校舎、新火葬場、
埴生小・中学校校舎、埴生地区複合施設、
学校給食共同調理場などの大型建設事業

１ 手話通訳者設置事業

〇 事業概要

平成２８年４月に障害者差別解消法が施行さ
れたことにより、市が講演会などを開催する際、
聴覚障がい者に対する必要な配慮として、手話
通訳者や要約筆記者を会場に配置

〇 配置形態

校区単位の説明会などで、希望が
あれば通訳者等を配置

「配置」・・・ 全市的に開催されるものに通訳者等
を配置

「希望」・・・

〇 審査概要

障害者差別解消法を根拠にしているが、法律の

有無にかかわらず、必要ではないか。

これまでは、各課ばらばらで取り組んで
いたが、この法律をきっかけに全庁的に
取り組んでいくための事業である。

〇 予算
・ 通訳者の確保や日程調整などのコーディネート

業務を市社会福祉協議会に委託

・ 委託料 ５０万円



２ 産地パワーアップ事業

〇 事業概要

産地パワーアップ計画に位置付けられた農業
者団体などが収益向上に取り組む場合に支援
する国の補助事業

〇 対象団体

・ 有限会社グリーンハウス

・ ＪＡ山口宇部

〇 事業内容

集出荷施設や選別･調整機械などを整備
事業費 ２億１,６００万円

「ネギ」・・・

「アスパラガス」・・・ ビニールハウスの新設
事業費 ３,２４０万円

事業費合計 ２億４,８４０万円

県支出金１億１,５００万円充当、残りは事業者負担

〇 審査概要

産地パワーアップ計画の期間は。

目標年度は平成３１年度で、 平成２７年度比、
生産額１.４倍、生産量１.３倍の目標である。

産地指定を受けると一定量を供給しなければならない。

産地に人を呼び込む仕組みがいるのでは。

ネギ三昧は、ふるさと納税の返礼品に上げ
ており、いろいろなところからの見学もある。

ブランド化を進めることにより、呼び込みに
ついても考えていきたい。

３ 学校給食共同調理場管理運営事業

学校給食センターを管理運営する上で必要な経費
学校給食運営委員会の運営費など８万６,０００円

〇審査概要

運営委員会のメンバーは。

教育部長、小中学校長、管理栄養士、給食主
任、養護教諭、栄養教諭、学校栄養職員、健
康増進課の職員、調理員、学識経験者、小中
学校のＰＴＡなどである。

委員意見

給食センター運営の責任者が決まっていない。
早い時期に責任の所在をはっきりさせて実施すべき

〇結果 賛成多数で可決



質疑応答

＊発言の前に自治会名とお名前をお願いします。

＊質問は一問一答で行います。

＊質問内容は簡潔にお願いします。

ありがとうございました

アンケートにご協力ください


